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В ходе 32-го заседания Тюменской областной Думы в окончательных чтениях депутаты
утвердили проект регионального бюджета на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 гг.
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Третий год подряд в Сладкове со-
стоялась ставшая уже традицион-
ной сельскохозяйственная ярмар-
ка «Дары земли сладковской» в рам-
ках областной акции «Покупаем
тюменское!». В этот раз она была
организована в центре села, на яр-
марочной площади, что стало
удобным для покупателей и про-
давцов.

Субботним утром издалека слыша-
лись весёлые частушки, смех и рус-
ские народные песни. Настроение у
всех гостей было приподнятым. Те,
кто пришёл за товаром, мог выбрать
нужную продукцию. Чего здесь толь-
ко не было! Свинина, баранина, го-
вядина, тушки разной птицы, хлебо-
булочные изделия, шашлык, плов,
вязаные вещи, мёд… Всего и не пе-
речислить!

– Сегодня наша территория пред-
ставляет деревянные изделия от ИП
«Александров А.», также есть мясо:
свинина, кролики, гуси. Предлагаем
покупателям горячий чай, кофе. Мно-
го выпечки у нас: булочки, чебуреки,
беляши, пицца. Всё домашнее, све-
жее, вкусное! Никулинцы каждый год
участвуют в ярмарке, люди старают-
ся реализовать продукцию личных
подсобных хозяйств. Считаю, что та-
кие мероприятия важны и нужны! –

Наступил зимний сезон. На стадио-
не села Сладкова пользуется спросом
услуга по прокату коньков. Жители и
гости райцентра активно катаются на
ледовых площадках.

– В выходные больше ста человек
посещают корт. Людям нравится вече-
ром, после работы, отдохнуть на све-
жем воздухе, прокатиться по льду. Так-
же с 17 ноября начала функциониро-
вать лыжная база. Думаю, что число
желающих освоить лыжню будет тоже
немаленьким, – прокомментировал
директор ДЮСШ «Темп» О.Л.Савчен-
ков.

Также ежедневно на хоккейной пло-
щадке стадиона проходят учебно-тре-
нировочные занятия взрослой и юно-
шеской команд.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

È  øóìå ë à  ÿ ðìà ð ê à !
говорит глава администрации Нику-
линского сельского поселения А.Г.За-
белина.

Не только жители Сладковского рай-
она привезли свои товары на продажу.
Были гости и из соседней Омской об-
ласти.

– Нас пригласили, и мы приехали к
вам с удовольствием! Вообще, быва-
ем здесь каждый четверг на рынке,
продаём мёд. Вот и сегодня с ним при-
были! – сказала жительница Называ-
евска Л.Г.Лаврова.

– Я хочу сказать несколько слов бла-
годарности сладковской земле за гос-
теприимство! Мы всегда с радостью
приезжаем в ваш район. Ярмарка
очень весёлая, всё хорошо организо-
вано! Мне нравится. Люди доброжела-
тельные, покупают товары, веселятся,
– добавляет её супруг Н.А.Лавров.

Кто-то пришёл на сельскохозяйствен-
ный праздник целенаправленно, уже
зная, что будет покупать. Некоторые
скрупулёзно выбирали.

– Я жительница Тюмени, в Сладкове
нахожусь в гостях у мамы. И в это вре-
мя как раз попала на ярмарку. Очень
понравилось! Частушки с удовольстви-
ем послушала. Сейчас пройду по ря-
дам, думаю, выберу какой-нибудь то-
вар. Выпечка хорошая здесь, мяса
много. И цены меня вполне устраива-

ют, продукция намного дешевле, чем в
городе, – высказывает мнение Н.В.Су-
ровенко.

Хозяева ЛПХ привезли разнообраз-
ную продукцию, чтобы реализовать
излишки, тем самым пополнить семей-
ный бюджет.

– Мы приехали из Остропятова, пред-
ставляем на продажу мясо, вязаные
вещи. Разбирают быстро! Участвуем в
ярмарке каждый год. Всегда весело и
хорошо! – говорит семья Куандыковых.

Пока гости праздника выбирали то-
вары по душе, желающие участвова-
ли в конкурсе частушек, метали вален-
ки, лезли на столб.

– Первый раз попытался залезть на
столб, чтобы завоевать приз. Но у меня
не получилось. Трудно! Ноги скользят,
руки устают. На следующий год набе-
русь сил, стану взрослее и обязатель-
но его покорю, – улыбается юный слад-
ковец Андрей Конев.

Хотя субботняя погода не позволяла
долго находиться на улице, пронизы-
вающий ветер мешал веселью, всё же
гости и жители райцентра пришли на
рыночную площадь, поучаствовали в
празднике и приобрели то, что хотели,
по приемлемым ценам.

На ярмарке побывала
Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

Фото Алексея ЛАВРОВА

С декабря начнутся проверки объек-
тов культуры и образования на соблю-
дение правил пожарной безопасности,
готовность к проведению массовых
новогодних праздников. Мероприятие
будут проводить инспекторы ОНД по
Сладковскому району вместе с други-
ми ведомствами.

– Отсутствие противопожарной сиг-
нализации и огнезащитной обработки
сценической коробки, захламление
эвакуационных выходов, отсутствие
легкооткрывающихся запоров на две-
рях – за такие нарушения предусмот-
рена ответственность, – подчеркнул ин-
спектор ОНД по Сладковскому району,
капитан внутренней службы И.А.Щет-
ков.

Также станут проверяться места про-
дажи и реализации пиротехнических
изделий.

В четверг, 27 ноября, губернатор
Тюменской области Владимир Яку-
шев в прямом эфире ТК «Тюменское
время» ответит на вопросы жителей
региона.

Онлайн-трансляция будет идти на
сайтах интернет-газеты «Вслух.ру»,
информационного агентства «Тюмен-
ская линия», «Мой портал» и портале
правительства Тюменской области
www.admtyumen.ru.

Свой вопрос вы можете задать по элек-
тронной почте – vopros@72to.ru. Начи-
ная с 10 часов вторника (25 ноября) воп-
росы принимаются также по телефону
«горячей линии» – 8 (3452) 68-88-86.
25 и 26 ноября – с 10-00 до 18 часов,
27 ноября с 10 часов до окончания
прямого эфира. Задавая вопрос, не за-
будьте представиться, оставить адрес
и телефон для обратной связи.

Начало эфира  27 ноября в 19 ч.00 мин.
Пресс-служба губернатора

Тюменской области

* Весёлые частушки! * «Подходи, покупай!»

* Покорение столба * «Наши булочки самые вкусные!»
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Уважаемые депутаты
Тюменской областной Думы!

Дорогие тюменцы!

Все последние годы стабильное раз-
витие регионов России (в авангарде ко-
торого неизменно была наша область)
наращивало совокупную силу нашей
страны. Рано или поздно количество
должно было перейти в качество – и
вот это произошло. Скачок в новое со-
стояние, согласно законам диалектики,
оказался стремительным. К тому же он
был ускорен кризисом в Украине – стра-
не, с которой мы связаны много-
вековыми экономическими, социаль-
ными, культурными связями, живыми
семейными и личными узами.

События приняли такой оборот, что
стало ясно – Россия вернула себе ста-
тус одного из глобальных «центров
силы». Не все наши партнёры оказа-
лись способны разумно отреагировать
на свершившуюся перемену (да и не
всех она обрадовала). Тем самым сло-
жился новый комплекс рисков – не
только для России, но и для всего ми-
рового сообщества.

Сегодня все россияне и каждый
субъект Российской Федерации сдают
своего рода «государственный экза-
мен». На нём проверяется наше уме-
ние обновляться, не изменяя себе. На
нём проверяется наша способность
энергично и результативно отвечать на
принципиально новые исторические
вызовы.

Я считаю главным для всех нас сей-
час вызов психологический. Очень ве-
лик соблазн усвоить психологию
«осаждённой крепости», занять кру-
говую оборону от реальных и вымыш-
ленных врагов. Но это путь в никуда.
Осаждённая крепость чаще всего капи-
тулирует, а нам нужна победа. Мы не в
осаде – напротив, мы оказались на опе-
ративном просторе. Инерционное раз-
витие более невозможно – значит, мы
можем и должны найти радикально но-
вые решения и подходы. Вырваться из
накатанной и, что греха таить, уже раз-
битой колеи и утвердиться на тех стра-
тегических высотах, о которых раньше
не смели и мечтать.

У нас есть твёрдая почва под ногами.
В Тюменской области создан проч-
ный, комплексный потенциал уве-
ренности в собственных силах. Мы
обоснованно гордимся темпами соци-
ально-экономического развития обла-
сти. Региональный индекс про-
мышленного производства в после-
дние годы устойчиво находится в диа-
пазоне от 110 до 116 процентов. При-
мерно такие же темпы показывал Ки-
тай, который принято считать приме-
ром наиболее бурного роста. Как ви-
дим, Тюмень росла не хуже!

Областное хозяйство стало разно-
сторонним, подлинно диверсифициро-
ванным. Сырьевые, промышленные,
аграрные производства, строительный,
торговый и сервисный сектора гармо-
нично дополняют друг друга.

Динамично развивается (не только
количественно, но и качественно) со-
циальная сфера. Последние два года
Тюмень лидирует среди регионов Рос-
сийской Федерации по одному из важ-

Владимир ЯКУШЕВ:
«ДОВЕРИЕ ДАЁТ НАМ УВЕРЕННОСТЬ»

Послание губернатора областной Думе «О положении дел в Тюменской области». 2014 год

нейших показателей – по объёмам вво-
да жилья в расчёте на одного челове-
ка. Поставленную Президентом России
задачу – к 2020 году строить по 1 ква-
дратному метру жилья на человека в
год – мы выполнили уже в прошлом
году. Совершенствуется социальная
инфраструктура. В среднем за последние
восемь лет ежемесячно (!) строители сда-
вали в эксплуатацию 11 объектов обра-
зования (новых или реконструи-
рованных, после капремонта и т.д.), во-
семь объектов здравоохранения,
пять спортивных объектов и два – куль-
туры. Среди них и такие масштабные,
как «Медицинский город», ялуторовс-
кий ледовый каток, уватский биатлон-
ный комплекс, областная научная
библиотека, тюменский и тобольский
драматические театры.

Главный компонент нашего «запа-
са прочности» – огромный капитал
личного, социального, политическо-
го доверия, который я уже называл
главной особенностью тюменского
духа, тюменской истории, тюменско-
го характера. Я как-то прочел, что од-
ной из любимых организационных
форм знаменитого тюменского купече-
ства были так называемые «товарище-
ства на вере». Вот мы с вами и соста-
вили «товарищество на вере». И в нем
– наша сила. Доверие даёт нам уверен-
ность. Тюменская консолидация – уже
не лозунг, а реальность, что подтвер-
дили и итоги недавних губернаторских
выборов. Пользуясь случаем, ещё раз
благодарю всех, кто поддержал меня
в ходе той кампании.

И вот теперь весь этот потенциал на-
шей «коалиции успеха» мы должны на-
править на решение задач нового уров-
ня и повышенной сложности.

Мы должны понять:
С одной стороны, никто в Тюмен-

ской области больше не может по-
зволить себе легкомысленного
обращения с ресурсами любого рода,
их разбазаривания и даже хоть сколь-
ко-нибудь неэффективного использо-
вания. Любое снижение, фигурально
выражаясь, «коэффициента полезно-
го действия» будет рассматриваться

как действие вредное – и жёстко пре-
секаться.

С другой стороны – и тут потребуется
уже высший управленческий пилотаж
– мы все должны освоить искусство
мгновенного, адекватного и резуль-
тативного реагирования на новые
вызовы, научиться экстренному
противодействию внезапно возни-
кающим рискам.

Этих принципов мы придерживались,
работая над очередным трёхлетним
бюджетом, у которого две важнейшие
качественные характеристики.

Первое: это бюджет преемственно-
сти. Мы сохраняем все долгосрочные
программы и все основные мероприя-
тия в их составе. Более того, сохра-
няем наш базовый стратегический ори-
ентир – очередное удвоение областной
экономики к 2020 году (по отношению
к 2012-му). Для этого мы провели ин-
вентаризацию и сокращение второсте-
пенных позиций и статей расходов. Но
новый бюджет по-прежнему социаль-
но ориентирован! Расходы на соци-
альную сферу составляют половину
общего объема бюджетных затрат. Пе-
ремена в другом: мы не намерены ни
механически «заливать деньгами»
имеющиеся в этой сфере проблемы,
ни хирургически «оптимизировать»
бюджетную сеть. Повышение эффек-
тивности бюджетных учреждений будет
обеспечено не «сверху», а передачей
полномочий и ресурсов «вниз». И пе-
редавать их будем избирательно –
только тем, кто на деле доказал свою
способность разумно распоряжаться
средствами.

В числе безусловных приоритетов
сохранилось исполнение майских
(2012 года) указов Президента Россий-
ской Федерации, на их реализацию в
ближайшее трёхлетие будет направле-
но порядка 30 млрд рублей.

Второе: это бюджет развития. Мы
не перестаем вкладываться в транс-
портную инфраструктуру области, в
дороги, развязки, аэропорт. Мы со-
храняем все основные направления и
формы государственной поддержки
промышленности, малого и среднего

бизнеса, сельскохозяйственного произ-
водства. Несмотря на тревожную ситу-
ацию в мировой и национальной эко-
номике, в регионе будет сохранён весь
пул налоговых льгот, направленных на
формирование благоприятной инвести-
ционной среды и делового климата, по-
ощряющего расширение действующих
производств и создание новых. Будут
сохранены и объёмы бюджетной под-
держки инвестиционной активности в
муниципальных образованиях и разви-
тия территорий – последние даже уве-
личиваются.

Но надо понимать: мы не можем раз-
виваться во всех направлениях сразу,
не будем по инерции реализовывать
все замыслы и заделы прошлых лет.
Ситуация изменилась, а вместе с ней
меняются и приоритеты.

Импортозамещение – категорически
важная задача для всей страны, а тем
более для нашей области, традицион-
но специализирующейся на нефтега-
зовом сервисе. Мы слишком долго
предпочитали развитию собственных
разработок покупку готовых продуктов
и решений, особенно высокотехноло-
гичных. Зависимость от импорта не
может быть устранена одномоментно
и полностью, и даже выдвигать такие
предложения вредно – дров налома-
ем, средства растратим, а результата
не будет. Импорт нужно замещать при-
цельно, выборочно и, главное, плано-
мерно. Программа импортозамещения
должна формироваться в тесном вза-
имодействии региональной индустрии
(в т.ч. головных офисов присутствую-
щих у нас крупных корпораций, мало-
го и среднего бизнеса и в первую оче-
редь – инновационного), академичес-
кой и прикладной науки и органов вла-
сти. Мы должны абсолютно предмет-
но, на уровне конкретной товарной но-
менклатуры, понять: что именно, кто
именно, для кого именно, в какие сро-
ки и в каких объёмах готов произвести.
И всеми властными ресурсами поддер-
жать соответствующие декларации о
намерениях, к сбору и систематизации
которых я поручаю моим заместителям
Олегу Зарубе и Вадиму Шумкову при-
ступить немедленно.

Прорыв тюменских производите-
лей на внешние рынки. Внешние в
широком смысле слова – и общерос-
сийские, и мировые. Отдельные от-
расли областного производства на них
более или менее представлены и сей-
час – прежде всего нефтехимия, газо-
химия, деревообработка, отчасти агро-
пром. Но это лишь малая толика воз-
можного и необходимого. Для ее нара-
щивания нужно использовать тот же
подход – скрупулёзный анализ имею-
щихся рыночных ниш и возможностей
их заполнения.

Например, Антипинский нефтепе-
рерабатывающий завод реализует на
внешних рынках большую часть своей
продукции. При этом физические объ-
ёмы производства после реализации
проекта третьей очереди в разы превы-
сят объёмы по первой и второй очере-
ди. Третий этап увеличит выработку и
ассортимент светлых нефтепродуктов
с гораздо более высокой добавочной
стоимостью и даст колоссальный эф-
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фект не только в плане прибыли, но и
в плане выхода на новые рынки!

Или возьмём наше сельское хозяй-
ство. Его успехи я отмечаю в своих по-
сланиях из года в год, и совершенно
заслуженно. Но не будем закрывать
глаза на то, что в состав валового
регионального продукта оно даёт ме-
нее 10 процентов!

Да, даже в этих условиях удалось
гарантировать продовольственное са-
мообеспечение области основными
продуктами. Но мы не можем удовлет-
вориться сделанным. Рецепт успеха
давно известен: переработка, упаков-
ка, продвижение, брендирование тю-
менского продовольствия. Но мы им
почему-то стесняемся пользоваться,
хотя количество точек входа на широ-
кие рынки благодаря режиму санкций
только увеличилось – и по мясу, и по
молоку, и по рыбе, и по семенному кар-
тофелю... Да что там: марийский, баш-
кирский, алтайский сыр на прилавках
дорогих столичных магазинов появил-
ся мгновенно. А ишимского нет. И не
потому, что он хуже. А потому, что о
нем просто не удосужились рассказать
за пределами области (да, честно гово-
ря, и за пределами Ишимского района
не особенно старались). Так больше
нельзя. Как, впрочем, нельзя мирить-
ся и с безобразным положением дел
по выводу на рынок продукции
фермерских хозяйств и личных подво-
рий. Поручаю моему заместителю Вла-
димиру Чейметову и главам районных
и сельских муниципальных образова-
ний в течение следующего года карди-
нально изменить эту ситуацию, сковы-
вающую экономическую энергию тю-
менского крестьянства. Проверю!

Конкурентоспособность области в
целом, областных производств, об-
ластных торговых марок и отдель-
ных товаров. Ведь понятно, что без
конкурентоспособного качества нельзя
всерьёз говорить ни о замещении им-
порта, ни о наращивании экспорта. Но
объёмность, многогранность самого по-
нятия конкурентоспособности мы, к
сожалению, осознаем ещё заметно
хуже... конкурентов.

К примеру, еще одна наша пробле-
ма, степень влияния которой на
конкурентоспособность региона, похо-
же, недооценена – халатное, безответ-
ственное отношение к собственным
конкурентным преимуществам. Одной
рукой мы вкладываем немалые день-
ги в создание новых промышленных
парков и площадок, в опережающее
подключение сетей, чтобы инвестор
пришёл на всё готовое. Но другой-то
рукой мы уничтожаем уже подготовлен-
ные для индустриального использова-
ния территории! За последние годы с
карты Тюмени исчезли 7 промышлен-
ных предприятий. Все продано под
жилую застройку. Собственники их, эти,
выражаясь словами Салтыкова-Щед-
рина, «рыцари первоначального накоп-
ления», предпочли стратегию «сбаг-
рить и свалить», и никто им не предло-
жил – я уж не говорю «не навязал»! –
альтернативный и более соответству-
ющий интересам области вариант. Да
одна текстильная фабрика «Кросно»
занимала почти 40 гектаров отлично
оснащенных промышленных площа-
дей, расположенных прямо на Транс-
сибе! Многие другие регионы о таком
конкурентном преимуществе могут
только мечтать, а мы теперь можем
только вспоминать. Подобного легко-
мыслия мы себе больше не позволим.
Важнейшим инструментом тюменской
промышленной политики станет раз-

вёртывание новых индустриальных
парков и особых экономических зон ре-
гионального уровня. Необходимая нор-
мативно-правовая база уже почти под-
готовлена. Рассчитываю, что депутаты
Тюменской областной Думы активно
включатся в законопроектную работу
в этом направлении.

Уверен, что распутать клубок этих вза-
имосвязанных проблем, найти новые
ресурсы развития, в том числе фи-
нансовые, способно государствен-
но-частное партнёрство.

Позитивные примеры интенсивного
продвижения по отдельным на-
правлениям государственно-частного
партнёрства уже есть. Так, к набрав-
шей обороты программе компенсации
первого взноса по договорам лизинга
мы добавили инвестиционные займы
на пять лет под ставку 7 процентов го-
довых. Только в текущем году суммар-
ный объём поддержки субъектов мало-
го и среднего предпринимательства по
этим двум каналам составил более 750
млн рублей. И результат налицо – де-
сятки новых производств, сотни новых
рабочих мест, тысячи единиц нового
оборудования. Но он мог бы быть ещё
выше, если бы мы ускорили важней-
шее дело упрощения и удешевления
основных процедур, сопутствующих
запуску инвестиционных проектов, та-
ких, как регистрация предприятий и
прав собственности, вхождение в ка-
дастровый учёт, присоединение к се-
тям энерго– и газоснабжения, получе-
ние разрешений на строительство и так
далее. Полная информация по лучшим
российским практикам в этой сфере
уже направлена всем ответственным
лицам области. Давайте внедрять раз-
работки коллег из других регионов;
давайте не ограничиваться заимство-
ваниями, а изобретать свои подходы и
методы. Но давайте шевелиться! Это
и будет настоящим партнерством, на-
стоящим товариществом.

Следующий предмет нашей заботы
– кадры, человеческие ресурсы.
Главный ресурс развития Тюмени –
сами тюменцы и прежде всего – тюмен-
ская молодёжь. В регионе сформиро-
вана неплохая система выявления и
поддержки талантливых детей, обеспе-
чивающая их продвижение по первым
этапам жизненной траектории. Однако
эта траектория имеет крен в сторону
гуманитарных и общественных наук.
При всём уважении к гуманитариям в
области их уже переизбыток. А моло-
дых квалифицированных кадров инже-
нерно-технического профиля, да и ра-
бочих, обладающих современными,
перспективными компетенциями, не
хватает катастрофически.

1 сентября 2015 года в Тюмени от-
кроется специальная физико-матема-
тическая школа. В нее будут отобраны
одаренные дети, продемонстрировав-
шие исключительные знания и способ-
ности не только на олимпиадах, но и в
технических кружках и клубах, то есть
обладающие, наряду с острым умом,
природной смекалкой и умелыми ру-
ками. А следующая ступень – система
комплексного индивидуального сопро-
вождения талантливых детей в рамках
проекта «Политехнической школы».
Это не очередная контора, а совершен-
но новый организационно-методичес-
кий инструмент, обеспечивающий плот-
ное взаимодействие школ, вузов,
учреждений дополнительного и
профессионального образования, по-
тенциальных работодателей и выводя-
щий молодые таланты на ключевые
инженерно-технические и другие про-

фессиональные позиции. Я лично га-
рантирую создание для этой системы
режима наибольшего благоприятство-
вания по всем параметрам – техничес-
ким, организационным, финансовым.
Просто потому, что даже один талант-
ливый ребёнок способен изменить не
только область и страну, но и весь мир.
Инвестиции в человеческий капитал
окупаются, как никакие другие. И мы
будем инвестировать в превращение
Тюмени в один из инженерных центров
России.

Рынок труда изменчив, особенно в
условиях происходящего на наших гла-
зах обновления технологического укла-
да. Поэтому считаю необходимым при-
влечь наиболее выдающихся профес-
сионалов из науки, образования, ре-
ального производства, органов управ-
ления, общественных структур. Основ-
ной их задачей станет мониторинг и
прогнозирование кадровых потребно-
стей Тюменского региона, а главное,
выработка практических рекомендаций
по их удовлетворению в форме еже-
годного доклада, обязательного к изу-
чению и переводу в программы и пла-
ны практических действий всеми ответ-
ственными структурами и лицами. Этот
проект станет специализированной
площадкой для обдумывания всем
тюменским сообществом наших по-
требностей в знаниях и навыках, по-
может мобилизовать и сплотить наш
немалый интеллектуальный ресурс –
и нацелить его на нужды опережающе-
го развития.

И, наконец, ещё один важнейший
пункт повестки сегодняшнего дня – уг-
лубление межрегиональной коо-
перации. Нам хорошо известна уни-
кальная специфика территориального
строения «большой» Тюменской об-
ласти. В ходе недавнего празднования
нашего общего 70-летнего юбилея мы
пришли к однозначному выводу: мно-
госоставность региона – важнейший
источник нашей совокупной силы. Мы
всегда были и будем, как говорилось
на Руси, заединщиками. Дальнейшее
скрепление этого единства расширит
наши возможности гибкого маневриро-
вания ресурсами, освоения необъят-
ных арктических пространств, экспан-
сии на новые рынки, полного удовлет-
ворения насущных потребностей насе-
ления всех трёх субъектов Федерации.
Большая тюменская земля, протянув-
шаяся через полконтинента, от Ишима
до острова Белый – становой хребет
России. Сейчас России нелегко. Что ж,
Тюмень готова взять на себя повышен-
ную нагрузку. Тюмень сдюжит.

Но чтобы не подвести ни страну, ни
самих себя, ни наших детей, мы долж-
ны радикально обновить ещё одну сто-
рону нашей жизни – взаимодействие
власти и общества. Причем обновле-
ние должно быть встречным и обоюд-
ным. С одной стороны, государствен-
ный (или муниципальный) служащий –
не оловянно-барабанный «служивый»,
не таинственный, недосягаемый и
поэтому недоступный контролю «госу-
дарев человек». Служит-то он не вла-
сти, а обществу. Народу. Тем, кто об
этом забыл, места во власти не будет.
Мы долго и, прямо сказать, с перемен-
ным успехом боролись с изоляцией
власти от общества. Теперь мы обяза-
ны с ней покончить.

Но, с другой стороны, и общество не
может изолироваться от власти. Без-
различие, инертность, иждивенчество,
гражданская пассивность всегда были
тормозом общественного развития.

Сегодня они становятся просто губи-
тельными. Да, мы постепенно учимся
конструктивному взаимодействию, и
уже есть немало примеров такого рода.
Взгляните хотя бы на то, сколько по-
лезного удалось сделать при помощи
тюменского городского портала «Тю-
мень – наш дом», сколько решено кон-
кретных вопросов благоустройства! Но
почему этот ценный опыт до сих пор
не используется в других городах и
территориях области? Или посмотри-
те, как великолепно, инициативно, де-
ятельно работает территориальный
орган самоуправления села Бигила
Заводоуковского района! Что мешает
действовать, так сказать, «по-бигилин-
ски» жителям других наших сёл? Что
мешает «включить мозги» и засучить
рукава?

На самом деле ответ на этот вопрос
известен. Может быть, главный наш
дефицит сегодня – дефицит морально-
го лидерства. Там, где оно есть, жизнь
кипит. Там, где его нет – трясина. Тот,
кто претендует на лидерство (любое –
политическое, управленческое, пред-
принимательское, гражданское, куль-
турное), должен прежде всего сам быть
живым этическим эталоном.

Мы часто и охотно говорим о «тю-
менских ценностях». Но о них мало
говорить. Нужно жить в соответствии с
ними, без скидок и компромиссов, «не
по лжи». И когда нам это удаётся, мы
способны горы свернуть. Ярким под-
тверждением тому стал приём вынуж-
денных переселенцев с Украины – вот
образец истинно морального действия!
Уже больше 6 тысяч человек встрети-
ла и обустроила наша область, причём
делается это солидарно, всем миром
– и властью, и обществом, и бизнесом.
Если мы научимся поступать так же не
только в экстремальных ситуациях, но
и в обычной жизни, никакие испытания
нам будут не страшны.

Дорогие друзья! Тюмень смотрит в
будущее со спокойной уверенностью в
собственных силах. Мы наращиваем
инвестиционную привлекательность
области. Мы продолжаем реализацию
«мегапроектов» в Тобольске, Увате,
Антипино и одновременно ведём более
220 инвестиционных проектов на уров-
не малого и среднего бизнеса, во всех
муниципальных образованиях. Мы
удержим рост промышленного произ-
водства – он будет не менее чем 5-про-
центным. Мы не только оптимизируем
производственно-сбытовые цепочки в
областном агропромышленном комп-
лексе, но и радикально нарастим его
мощность. Мы не снизим темпы жилищ-
ного строительства. Мы продолжим об-
легчать и расширять доступ граждан к
государственным услугам – и электрон-
ный, и через многофункциональные
центры. Сейчас их уже 12, а к концу 2015
года будет 28. Мы будем неустанно тру-
диться над синхронизацией развития
всех муниципальных образований об-
ласти, планомерно превращая «медве-
жьи углы» в территории роста и процве-
тания. В связи с этим сообщаю о своём
решении принять инициативу Совета
муниципальных образований о созда-
нии специальной рабочей группы по
вопросам поддержки сельских тер-
риторий и о подготовке ею соответству-
ющей «дорожной карты». А главное –
мы сохраним и укрепим наше «то-
варищество на вере». Вот в чём наша
честь! Вот в чём наша ответственность!

Верю в вас и полагаюсь на вас, тю-
менцы!

Печатается в сокращении.
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 – Игорь Геннадьевич, с ка-
ким результатом финиширо-
вала уборочная страда?

– Валовый намолот зерно-
вых составил 5642 тонны, в
зачёте – 4578 тонн. Показатель
рефакции оказался на уровне
18,8 процента. В пересчёте в
весовые единицы это соответ-
ствует 1063 тоннам. Таковы по-
тери зерна. В прошлые, до-
вольно непростые сезоны, дан-
ный показатель в среднем со-
ставлял 14-15 процентов.

Oт реализации урожая зави-
сит не только финансовое бла-
госостояние хозяйства, но и его
дальнейшее материальное по-
ложение. Продали с Новоанд-
реевского XПП 600 тонн пше-
ницы. Цена чуть больше  шес-
ти рублей. Во время уборки она
вообще бросовой была. В на-
стоящее время начала поти-
хоньку расти. Овёс пока не ре-
ализуем, придерживаем. За ки-
лограмм серой культуры дают
четыре рубля шестьдесят копе-
ек, в Екатеринбурге чуть доро-
же – четыре рубля девяносто

Зима ещё глубоко не засела.
Бывает, к полудню выпавший
снег дряхлеет, растапливаясь
сверху, как масло. В день на-
шего приезда в Усово студёный
утренний воздух пробирал на-
сквозь. В такую погоду приятно
окунуться в ласкающее тепло
хорошо протопленных комнат.

В доме у Чайниковых через
схваченные лёгким морозцем
стёкла окон пробиралось сол-
нечное кружево. Рыжий кот,
подсвечивая насмешливым
огоньком вертикальные щёлоч-
ки глаз, много раз завязав хвост
кольцом и так, и эдак, мурлы-
ча, тёрся о ноги хозяйки. Входя
в дом к супругам, понимаешь:
здесь царит особая атмосфера
душевного тепла и согласия.
Иметь крепкую, дружную се-
мью, где искренне любят и за-
ботятся друг о друге, встреча-
ются с радостью и разделяют
невзгоды, хотят все.

У Светланы и Николая Чайни-
ковых это получается. Двое сы-
новей-близнецов – во всех хозяй-
ских делах отцу первые помощ-
ники. В этом году наследники
уехали в Тюмень  получать обра-
зование. Один учится в машино-
строительном техникуме, другой
в нефтегазовом. У первоклассни-
цы дочки жизнь тоже не менее на-
сыщенная. Девчушка принимает
участие во всех школьных мероп-
риятиях, танцует, поёт. Добавлю
ещё немного «мёда». Ей очень
нравятся точные предметы. В
свободное время она готовится к
олимпиаде по математике.

– С дочкой ещё всё впереди,
а вот сыновьям надо помогать.
Поэтому и держим подсобное
хозяйство, – начинает свой рас-
сказ о жизни и быте семьи Свет-
лана Юрьевна. – Без мальчишек
тяжелее стало. Они ведь во

Ïîðà ïîäâîäèòü èòîãè

копеек. Транспортные издерж-
ки съедят рубль. В таких усло-
виях лучший выход –  подож-
дать, пока цена поднимется.

– Диверсификации расте-
ниеводства отводится в «Аг-
ротехцентре» особое место.
Какая сложилась в этом се-
зоне ситуация по другим
сельхозкультурам?

– Обстановка по рапсу до-
вольно сложная. Показатель
рефакции составил 14,8 про-
цента. В следующем сезоне
мы в любом случае будем воз-
делывать масличную культуру.
Хоть это и не совсем экономи-
чески выгодно, просто для
того, чтобы соблюсти севообо-
рот. Сою, скорее всего, не ста-
нем выращивать – слишком
рискованно.

В этом году имели неболь-
шую площадь эксперимен-
тальных посевов кукурузы на
зерно. Но обмолотить её не
смогли – не вызрела. Сезон
для возделывания южанки ока-
зался не показательным. По-
годные условия его были тако-

вы, что даже и зерновые-то
вовремя не подошли.

На следующий год планиру-
ем дальше работать с донни-
ком. Удалось обмолотить не-
большой клин бобовой культу-
ры на семена. Большая часть
посевов была использована на
кормовые цели. СПК «Тавол-
жан» занимался на оставших-
ся площадях заготовкой сена.

В последнее время многие
стали заниматься производ-
ством семян трав. Каналы сбы-
та такой продукции у нас пока

Ïîäâîðüå – ñåìåéíîå ïîäñïîðüå

всём нам помогали: и сено ко-
сили, и воду возили. И в городе
в свободное от учёбы время без
дела не сидят. Стремятся под-
заработать. Недавно звонили,
сообщили, что восемь тысяч
рублей получили. Рассказыва-
ли, что планируют купить на по-
лученную зарплату.

Супруги держат на подворье
обычный для села набор домаш-
ней живности. Занимаются мо-
лочным, мясным скотоводством,
свиноводством. В семейной ко-
пилке находится немало наград:
дипломов, грамот, полученных
по итогам трудового соперниче-
ства в поселковом, районном
конкурсах в номинации «Лучшее
молодёжное подворье».

– Раньше пять коров держа-
ли, нынче трёх сдали. Взамен
выбывшего дойного поголовья
оставили нетелей. Кормозагото-
вительный сезон трудным вы-
дался. Молодняку меньше сена
требуется, чем взрослым жи-

«Óñîâñêàÿ ãëóáèíêà»

* И.Г.Окунев

• На Усовской территории
действуют два крупных сель-
скохозяйственных предприя-
тия – ОАО «Агротехцентр» и
Покровская откормплощадка
СПК «Таволжан».

• Сельское поселение вхо-
дит в приграничную зону (с
Республикой Казахстан).

• Усовская средняя школа
является пилотной площад-
кой по внедрению федераль-
ных государственных образо-
вательных стандартов основ-
ного общего образования.

• На территории функциони-
рует амбулатория.

• В военные и послевоен-
ные годы в Покровке суще-
ствовал детский дом. В па-
мять об этом на здании Усов-
ской средней школы открыта
мемориальная доска.

• В местной школе действу-
ет специализированный класс
«Гроза», где ребята занимают-
ся рукопашным боем и подго-
товкой к военной службе.

• На территории находится
заказник Барсучье, который
славится разнообразием жи-
вотных.

• В поселении до сих пор со-
хранились рукотворные по-
садки сосен 1911 года.

Этот год напомнил аграриям, что такое зем-
леделие в условиях Сибири. Уборка урожая была
невероятно сложной. Об итогах сельскохозяй-
ственного сезона мы ведём наш сегодняшний
разговор с руководителем производственно-

го участка № 3 ОАО «Агротехцентр» И.Г.Окуневым.

не совсем отлажены. Будем
стараться больше сеять дон-
ника для поднятия плодородия
полей, чтобы меньше приобре-
тать минеральных удобрений.

– Насколько востребованы
были в этом сезоне услуги
по предоставлению техники
хозяйствующим субъектам?

– Три хозяйства района во
время проведения уборочной
страды заключили с нами до-
говор. Многие экономят финан-
сы, стараясь убрать хлеб сво-
ими силами, в итоге получает-
ся как в пословице: «Скупой
платит дважды».

На предприятии малого биз-
неса Л.Ф.Лаптевой планируют
и на следующий год уже со
старта жатвы задействовать
наш комбайн. Здесь на прак-
тике убедились, подсчитали –
прибегнуть к услугам «Агротех-
центра» рентабельнее, чем ре-
монтировать старые «Нивы» и
«Енисеи».

Большой востребованнос-
тью пользовалась в этом сезо-
не широкозахватная самоход-
ная косилка «Мак Дон». Задей-
ствована она была с середи-
ны лета по сентябрь. СПК «Та-
волжан» использовал её на
уборке кормовых культур.

– Как работал коллектив

предприятия в сложных ус-
ловиях жатвы?

– Тяжело досталась в этом
году уборка урожая. С полной
отдачей работали в поле ком-
байнёры В.Сулима, В.Тулу-
пов. В условиях бездорожья
отвозили зерно на ток тракто-
рами. Сделать это КамАЗами
было просто невозможно. На
данном производственном
участке самоотверженно тру-
дились механизаторы B.Папу-
шин, Н.Петелин. Подработкой
земли занимался C.Щёчкин.

Объём поднятой зяби соста-
вил 1500 гектаров – треть от
планового показателя. Весной
нагрузка на механизаторов ожи-
дается немаленькая. Большая
часть земли не подработана,
влаги будет много. Посевную
же требуется провести в сжа-
тые сроки. При нашем наборе
прицепной техники выполнить
данную задачу будет непросто.

Коллектив на предприятии
опытный. Как в 2008 году набра-
ли штат, так те же люди трудят-
ся на производственном участ-
ке и по сей день. Каждый рабо-
тающий – настоящий мастер-
универсал хлеборобного дела!

Беседу вела
Ольга АНОХИНА

Фото Алексея ЛАВРОВА

вотным, поэтому и пошли на
сброс дойного поголовья. В
будущем всё равно выйдем на
прежнюю численность стада, –
делится планами хозяйка. – Ле-
том в сутки больше центнера
молока сдавали. И зимой прак-
тически никогда не отдыхали,
реализацией продукции зани-
мались. Сейчас меньше коров
на подворье, возможно, не-
сколько месяцев не будем мо-
локо на заготовительный пункт
доставлять.

Закупочные цены на мясо не
всегда устраивают селян, поэто-
му они пытаются самостоятель-
но решить вопрос его сбыта.

– У нас по всему району кли-
енты имеются. Частники поку-
пают свинину, говядину. С реа-
лизацией этого вида продукции
проблем нет. Для большого
поголовья кормов много надо
припасать. На взятый в Сбер-
банке кредит купили трактор.
Заёмные средства погасили.

Со временем приобрели пол-
ный набор кормозаготовитель-
ной техники. В этом году муж
трудился на сезонных работах
в «Агротехцентре». Под зарп-
лату брал зерно. Так и запас-
лись фуражом, – продолжает
свой рассказ о хозяйских де-
лах моя собеседница.

Когда в семье лад, любое дело
удаётся на славу. Активная жиз-
ненная позиция супругов про-
слеживается в разных сферах
деятельности. В этом году Свет-
лана и Николай начали ремон-
тировать дом. На кухне работы
уже закончены. Осталось новый
гарнитур установить, и всё сра-
зу преобразится здесь до неуз-
наваемости. Поразительно, ка-
кую красоту может создать че-
ловек, когда им двигает мечта!
В этом случае руки сами тянут-
ся к инструментам, появляется
азарт – доделать и посмотреть,
что получится в итоге. Как ни кру-
ти, а ремонт – дело творческое.
Но работы ещё много. Ждут от-
делки зал, спальня, детская. Хо-
зяин планирует в будущем пере-
крыть крышу, смонтировать ото-
пление.

– При таком большом спект-
ре дел и на выпечку время на-
ходите? – не перестаю удив-
ляться я, слушая энергичную
женщину.

– Конечно, – улыбается со-
беседница. – Это занятие мне
очень нравится. У нас все в
семье любят пирожки, бискви-
ты, манники.

Неудивительно, что своим
трудолюбием и целеустрем-
лённостью супруги не раз по-
коряли строгое жюри конкур-
сов. Глядя на Светлану и Ни-
колая, так и хочется восклик-
нуть: «Какое же это тёплое,
уютное слово – «семья»!

Ольга АНОХИНА
Фото Алексея ЛАВРОВА
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* С.Ю.Чайникова
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– Меня убедила мой учитель
Л.А.Семёнова, сказала: «Тебе
надо работать в школе!». И по
велению судьбы после десято-
го класса я оказалась в Пеле-
вине. Там год преподавала
русский язык и литературу. А
потом поступила в Голышма-
новское педагогическое учили-
ще, освоила специальность
учителя начальных классов, –
рассказывает собеседница.

Кто из нас в детстве не меч-
тал стоять у доски и с серьёз-
ным видом объяснять ученикам
правила, решение задач? Ду-
маю, многие. Иногда рассажи-
вали кукол и играли в школу.
Или в роли учащихся выступа-
ли какие-нибудь соседские ма-
лыши. У Марины Анатольевны
эта мечта воплотилась в жизнь.

– После училища по распре-
делению попала в Покровку.
Там преподавала историю не-
сколько лет. По наставлению
педагога И.В.Мироновой посту-
пила в Ишимский государствен-
ный пединститут им.П.П.Ер-
шова, на факультет культуро-
логии. Окончила вуз с красным
дипломом. Сейчас в Усове я
веду уроки обществознания,

Елена Сединкина (Молчано-
ва в девичестве) из Усова зна-
менита своими талантами:
она и рукодельница замеча-
тельная, и песенница пре-
красная.

– Вообще-то я мечтала стать
бухгалтером. В школе углублён-
но изучала математику. С под-
ружкой планировали вместе по-
ступить на эту специальность.
Но помешали семейные обстоя-
тельства, заболела мама, и год
после окончания школы я проси-
дела дома. За это время знания
школьной программы, видимо,
из памяти улетучились, и при-
шлось планы поменять, – рас-
сказывает Елена Сергеевна.

Спустя время встал вопрос о
выборе будущей профессии.
«Кем быть?» – задумалась сель-
ская девушка.

– Я умела только петь да вязать.
Подружка, которая поступила на
бухгалтера, подсказала, что ря-
дом с её учебным заведением на-
ходится колледж, где учат пению.
Прислала мне брошюрку. Подума-
ла я и поехала, сначала на курсах
проучилась, потом поступила в
Омский областной колледж куль-
туры и искусства, – говорит Елена
Сергеевна.

Студенческие годы пролетели в
вихре танца. Всегда хотела уз-
нать, как учатся на артистов?

– Учиться было интересно. Как
таковой зубрёжки у нас не было.
Курсовые обычно на лето зада-
вали. Но лично мне было трудно
осваивать фортепиано, пальцы
не слушались, всё-таки начинать
играть на этом музыкальном ин-
струменте надо лет с пяти. По-
тому выбирая между баяном и
аккордеоном, выбрала второе –
там клавиши, а не кнопки, – рас-
сказывает моя собеседница

В колледже она освоила спе-
циальность педагога-организато-

– Свою профессиональ-
ную деятельность я начал в
1961 году в деревне Василь-
евка, в настоящее время её
уже не существует. В 1921
году в этих местах произош-
ли трагические события, ко-
торые впоследствии имено-
вались кулацко-эссеровским
мятежом, а ещё позднее –
крестьянским восстанием.
События февраля 1921 го-
да, после которых в Ново-
Николаевке, Васильевке,
Покровке, Усове, Сладкове
появились братские могилы,
по-разному воспринимались
и оценивались очевидцами
в то время, а исследовате-
лями-историками в настоя-
щее. Эти события легли в
основу «Васильевской тра-
гедии».

Правду о событиях 9 фев-
раля 1921 года я записывал
со слов очевидцев сначала
по отдельности, потом соби-
рал их вместе и зачитывал
им собранные сведения,
уточнял, дополнял, извле-
кал то, что не подтвержда-
лось многими. И правда ока-
залась слишком горькой и
трагичной. Но какой бы горь-
кой она ни была, её из исто-
рии не вычеркнешь.

На братской могиле васи-
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Марина Анатольевна Кондрашенко более двадцати лет

работает учителем. Начинала в Пелевинской школе, а
сейчас преподаёт в Усовской. Профессия была опреде-
лена ещё в старших классах. Тогда она твёрдо решила
связать свою жизнь с педагогикой.

мировой художественной куль-
туры и искусства, – говорит
учитель.

Всегда интересно беседо-
вать с людьми, которые полно-
стью окунаются в свою рабо-
ту, не мыслят себя без выбран-
ной профессии. М.А.Кондра-
шенко из их числа. За несколь-
ко минут разговора у меня ос-
тались приятные впечатления.
Сразу видно – твой собеседник
профессионал!

– В этом году в пилотном ре-
жиме работаю с пятиклассни-
ками по федеральным госу-
дарственным образователь-
ным стандартам. Это очень
интересно! Кроме того, я уже
несколько лет в должности за-
местителя директора школы по
учебно-воспитательной рабо-
те, что занимает немало вре-
мени. Поэтому классного руко-
водства у меня нет. И всё же с
детьми пересекаюсь постоян-
но, – объясняет педагог.

Школа – это целый мир, на-
полненный новыми открытиями,
богатством различных навыков
и умений. Каждый день ребята
вместе с учителями путешеству-
ют по стране знаний. И те, кто

выбрал педагогическую специ-
альность, уже не мыслят себя
без школьных будней.

– Постепенно накапливается
хороший багаж опыта. Но вре-
мя не стоит на месте. И учи-
тель тоже должен совершен-
ствоваться, постоянно рабо-
тать над самообразованием.
Современных детей ничем не
удивишь сейчас, поэтому педа-
гог должен быть эрудирован-
ным, мобильным, чтобы уметь
отвечать на вопросы учеников,
пусть даже самые неожидан-
ные, – делится мнением Мари-
на Анатольевна.

В течение всей педагогичес-
кой деятельности она не раз
участвовала в различных кон-

курсах профессионального
мастерства.

– Сейчас есть возможность
участия дистанционно. Очень
удобно, экономит время на по-
ездки. Пробуем с коллегами
свои силы, – говорит учитель.

Начиная с первого сентября,
во всех школах идёт работа по
подготовке к Единому государ-
ственному экзамену. Многие
сейчас выбирают для сдачи
обществознание.

– Готовимся активно с ребя-
тами. Этот предмет является
профильным во многих вузах,
поэтому наиболее популярен
среди дисциплин по выбору.
Дети должны знать обществоз-
нание, чтобы выйдя во взрос-

лую жизнь, в большое обще-
ство, они были грамотными,
самодостаточными личностя-
ми, – рассуждает М.А.Кондра-
шенко.

– Не так давно в школьной
программе появился новый
предмет – МХК. Как Вы счита-
ете, насколько он необходим?
– задаю я вопрос.

– Детям нужно духовно,
нравственно развиваться. Му-
зыка, архитектура, живопись –
всё это расширяет кругозор ре-
бят. Поэтому считаю, что ми-
ровая художественная культу-
ра введена в школьный курс не
случайно! – отвечает педагог.

…И снова звучит весёлый
звонок, созывая всех на уроки.
Марина Анатольевна привыч-
но войдёт в класс, улыбнётся
своим воспитанникам и начнёт
новый путь в мир знаний.

– В образовательном процес-
се всегда нужны ситуации нео-
жиданности. Необходимо, так
скажем, бросить вызов учени-
кам, чтобы они искали ответы
на поставленные вопросы, за-
интересовались, были готовы к
познанию. Я для себя лично
ставлю задачу – не стоять на
месте, потому как впереди ма-
ячит то, чего хочется обязатель-
но добиться! – завершает наш
разговор М.А.Кондрашенко.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
Фото Алексея ЛАВРОВА

 * М.А.Кондрашенко

 ÂÀÕÒÀ ÏÀÌßÒÈ

Ýòî íàøà èñòîðèÿ

Житель Усова Александр Артемьевич Бугаев в осо-
бом представлении не нуждается. Он долгие годы
отдал самой почётной профессии, сеял разумное,
доброе, вечное. Несмотря на свой солидный воз-
раст, а в этом году Александр Артемьевич отме-
тил 75-летний юбилей, он по-прежнему занимает
активную жизненную позицию.

Поводом для нашей встречи в этот раз послужи-
ло то, что А.А.Бугаев является автором истори-
ко-литературного повествования из жизни Слад-
ковского района и его жителей под общим названи-
ем «Возвращаясь в прошлое». Как возникла идея
взяться за перо? Об этом рассказывает сам автор:

льевского кладбища 28-го
июня 1966 года родственни-
ками замученных был со-
оружён скромный обелиск.

Где-то в середине 60-х го-
дов районная газета «Трудо-
вое знамя» печатала «Васи-
льевскую трагедию». От-
кликов на публикацию ока-
залось много, резонанс был
очень широк, так как газета
разошлась по всей стране.

К 60-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной войне
я написал вторую часть
«Возвращаясь в прошлое»,
посвящённую Н.Л.Симоно-
ву. В ней говорится о нём и
о пяти других наших земля-
ках, которые выжили после
издевательств в фашистс-
ком плену в годы войны, не
были сломлены и верну-
лись домой. Все они заслу-
живают того, чтобы о них
знали и помнили.

Работа над повествовани-
ем будет продолжена. В на-
стоящее время собираю ма-
териал о тех людях, кото-
рые попали под волну реп-
рессий, сведения о тех, по
чьим доносам они были
арестованы. Это очень
сложная, но нужная работа.

  Записала
Анастасия ГАЦАЕВА

«Êàæäóþ ïåñíþ ïðîæèâàþ, êàê ÷óâñòâóþ!»
  ÊÓËÜÒÓÐÍÀß ÆÈÇÍÜ

ра, руководителя фольклорного
ансамбля. Дипломированному
специалисту предложили место
в Сладкове. Но Елена Сергеев-
на решила начать трудовую де-
ятельность в родном Усове.
Сначала с должности художе-
ственного руководителя, в на-
стоящее время она культоргани-
затор. Одно дело – исполнить
песню самой, другое – органи-
зовать, зажечь других артистов.

– Мне кажется, что мероприя-
тия у нас проходят на достаточ-
но хорошем уровне. Единствен-
ное огорчает, что художествен-
ные номера разнообразием по-
хвастать не могут. Несколько лет
назад работал хореограф,
танцы ставили. Сейчас только
хоровое пение, сценки, стихи.
Уже не так интересно смотрит-
ся. Раньше, мне кажется, талан-
тливых детей было больше, те-
перь у них интересы другие ста-
ли. Тяжело в Дом культуры зав-
лечь. Хотя мы не унываем. Есть
у нас подрастающие звёздочки



ÒÂÎÈ ËÞÄÈ, ÑÅËÎ

  * Е.С.Сединкина

в детском хоре «Подружки», где
выступают ребята из младших
классов и детского сада. Имеет-
ся вокальная группа «Улыбка»,
которая может выступить и соло,
и трио, и квартетом. Радуют вы-
ступлениями хор учителей, хор
«Хорошее настроение». Редкое
мероприятие обходится без са-
модеятельных артистов из По-
кровки. Но нам очень не хватает
баяниста. А какая песня без ба-
яна! – делится переживаниями
Елена Сергеевна.

Моей собеседнице ближе ли-
рика, но, как настоящий артист,
на сцене может исполнить лю-
бую песню – от нежной до стра-
стной. И каждый раз заслужен-
но звучат аплодисменты.

– Когда я пою, то стараюсь не
смотреть на зрителей. Каждую
песню проживаю на сцене одна,
так, как её чувствую, – делится
своим секретом певица.

– Какая песня для Вас самая
любимая? – интересуюсь я.

– Хороших песен много. Очень
люблю Толкунову. Если же гово-
рить о теме Родины в музыке, то
мне очень нравится песня Кады-
шевой «Край ты мой любимый»,
в ней будто о нашей земле по-
ётся, – задумчиво отвечает моя
собеседница.

...Десять лет – с 2004 года, Еле-
на Сединкина работает в культу-
ре. Радует своим творчеством
зрителей Усовского сельского
дома культуры. Не раз дарила
хорошее настроение на район-
ной, областной сценах. Правиль-
но говорят: не человек выбирает
профессию, а она – его. Моей со-
беседнице словно на роду было
написано сделать творчество
смыслом всей жизни. Пусть ей
чаще рукоплещет зал!

  Анастасия ГАЦАЕВА
  Фото из личного архива

Сединкиных
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  Отруби, мука, зерно.  Доставка –
  бесплатно.  Обр.: т. 8 9028155864.

ТАКСИ «ВОЯЖ».
Обр.: т.т. 8 9028159149,

8 9220437055.

овёс, пшеница, дроблёнка, горох.
Доставка бесплатная. Обр.: т. 8 9222666931.

ТАКСИ «ДИНАМИТ»
Рейс Сладково-Тюмень-Сладково (ежедневно).

Отправление от гостиницы в 1 час ночи, из Тюмени в 14-00 и 16-00.
Цена проезда 500 рублей.

Рейс Сладково-Омск-Сладково (ежедневно).
Отправление от РДК в 1 час ночи, выезд из Омска в 16-00.
Доставим и заберём пассажиров по адресу назначения. Дос-

тавка вещей, документов. Предоставляем отчётные документы.
Тел. 8 9323202020.

Закупаем КРС, свиней, баранов. Обр.: т. 8 9523412828.

 ÏÐÎÄÀ¨ÒÑß

а/м «Дэу Матиз», 2007 г.в. Обр.: т. 8 9526899162.

дрова колотые. Пиломатериал (берёза, осина).
Доставка.  Обр.: т. 8 9526897830.

Ваш автоюрист.
Юридическая помощь по
возврату водительских
удостоверений. Официаль-
но. Оплата по результату. Теле-
фоны: 8 8002001054 – звонок
бесплатный! 8 (383) 227-85-27,
8 (383) 291-10-54,
сайт: вашавтоюрист.рф

Чистка и реставрация по-
душек. Изготовление оде-
ял, перин. Доставка по
Сладкову бесплатная. Обр.:
с.Сладково, т. 8 9088650197.

Грузоперевозки:
район, город, меж-
город  (до 2-х тонн).
с.Сладково.
Обращаться:
т. 8 9088650197.

снегоход «Бомбардир Легенда-550».
Обр.: т. 8 9523421992.

ТАКСИ «ДИНАМИТ»
Поездки по району  и на любые расстояния.

т. 8 9323202020.

27 ноября, четверг,
Сладково, РДК,
с 10-00 до 18-00

    ТАКСИ «КОМФОРТ»
Рейсы

Сладково-
            Тюмень-
                       Сладково

ежедневно.
Обр.: т.т. 8 9324812839,
            8 9028159870.

ТАКСИ «КОМФОРТ»
К р угл ос у точ н о .

 Обр.: т.т. 8 9324812839,
            8 9028159870.

Магазин «Берёзка» (ул.Кон-
дратьева, 8): любой товар
за безналичный расчёт (ме-
бель, офисные стулья, ков-
ры, паласы, игрушки, кан-
целярия и многое другое).

Т АК С И  « В О Я Ж » .
Рейс до г.Тюмени ежедневно в 1 час от ДК.  Обратно в 16

час.  Забираем и доставляем пассажиров, багаж, докумен-
ты по адресу. Рейс до  г.Омска. Цена проеза 500 руб. Пре-
доставляем отчётные документы. Если вы найдёте цены
ниже, позвоните нам, мы сделаем скидку.
Обр.: т.т.  8 9028159149,  8 9220437055, 8 9136181167 (Омск - МТС).

участок с коммуникациями: с.Сладково, ул.Кондра-
тьева, 15. Обр.: т. 8 9220042363.

поросята. Обр.: т. 8 9220433553.

а/м «Лада Приора», 2008 г.в. Обр.: т. 8 9048885496.

дрова колотые, швырок. Тел. 8 9220028966.

2-комнатная благоустроенная квартира в с.Сладково.
Обр.: т. 8 9504935640.

пилорама ленточная (возможен обмен).
Обр.: т. 8 9507993828.

Требуется водитель кат.
«В». Обр.: т.т. 8 9220437055,
8 9222675300.

дорогую подружку Наталью
Владимировну Сошникову
с юбилейным днём
рождения!
Любят все тебя друзья,
Любят дети и семья,
Дорогая! В сорок пять
Мы решили пожелать:
Счастья, бодрости

на долгие года,
Будь такой,

какой тебя мы знаем:
Доброй и отзывчивой всегда!
Пусть жизнь твоя

течёт спокойно

Требуется продавец. Обр.: т. 8 9829000093.

Ñåðäå÷íî ïîçäðàâëÿåì

Куплю авто в аварийном состоя-
нии, не ранее 2002 г.в. Желатель-
но на ходу. Обр.: т. 8 9199469576.

квартира с газовым отоплением в д.Новоандреевка,
ул.Ж.Д.Казарма, 1/3. Обр.: т. 8 9199522038.

Закупаем КРС, баранов живым весом. Обр.: т.  8 9523480550.

Сдам благоустроенную квар-
тиру. Обр.: т. 8 9199440981.

В минувшие выходные в по-
сёлке Маслянский прошёл пер-
вый вид 29-х зимних районных
сельских спортивных игр. Уча-
стники состязались в соревно-
ваниях «Папа, мама, я – спор-
тивная семья».

Всего в двух возрастных ка-
тегориях за победу сразились
десять семей из восьми терри-
торий.

В тех командах, где ребёнок
от 8 до 10 лет, первое место
заняли Емшановы (Маслянка),
немного уступили им Митро-
фановы из Менжинки, замкну-
ли тройку призёров Чемарда-
ковы из Усова.

В категории, где выступили
ребята 11-13 лет, «золото» за-
воевали сладковцы Первухи-
ны, «серебро» досталось ло-
пазновцам Герцен, «бронза» –
у семьи Лиценбергер (Майка).

Победители и призёры были
награждены ценными подарками
– мультиварками, электрически-
ми мясорубками и термопотами.

– В приобретении призов
финансовую помощь оказал

Ñïîðòèâíàÿ õðîíèêà
отдел молодёжной политики
района. Также благодарим за
помощь в организации соревно-
ваний педагогов Маслянской
школы и её директора М.Л.Леж-
някову. Всё прошло весело! –
отметил директор Центра физ-
культурно-оздоровительной и
спортивной работы Д.В.Козлов.

Областной финал соревно-
ваний «Папа, мама, я – спор-
тивная семья» пройдёт 5-7 де-
кабря в Тюмени. Честь нашего
района будут защищать Перву-
хины из Сладкова.

               * * *
Продолжается спартакиада

организаций, учреждений и
предприятий райцентра. Не-
давно прошли очередные игры
по волейболу и бильярду. Ме-
ста пока не определены, так
как встречи продлятся до кон-
ца декабря. Отметим, что в
последнем волейбольном по-
единке сборная культработни-
ков уступила команде админи-
страции Сладковского сельско-
го поселения.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

В Тюменском районе прохо-
дил заключительный этап XVIII
областной спартакиады школь-
ников. На спортивных площад-
ках соревновались волейболи-
сты. В состязаниях девушек
приняли участие пятнадцать
команд юга Тюменской облас-
ти. Все они были разбиты на
четыре группы.

Сборная сладковской спор-
тивной школы «Темп» успешно
провела предварительные игры
в группе, поочерёдно со счётом
2:0 были повержены команды
Ярковского, Викуловского и
Ишимского районов.

В полуфинале соперниками
наших девушек был сильный
коллектив из Нижней Тавды.
Именно победителю в этой
игре давалось право играть за
первое место. К сожалению,
«темповцы» уступили с ре-
зультатом 0:2.

Теперь у наставника коман-
ды – Алексея Фёдоровича
Шадрина – была задача на-
строить девчонок на игру за

Ñ í î â à  ï ð è ç ¸ ðû !
третье призовое место с исет-
скими спортсменками. Начало
встречи было за нашими со-
перницами, но затем сладков-
чанки сумели переломить игру,
взять верх как во второй, так и
в третьей решающей партии.
Итог встречи – 2:1, и сладков-
ские спортсменки становятся
призёрами областной спарта-
киады школьников. Поздравля-
ем команду девушек и их тре-
нера! Честь Сладковского рай-
она защищали Марина Ребро-
ва, Олеся Мухина, Ольга Вох-
минцева, Анастасия Лыжина,
Татьяна Бокарёва, Алина Дег-
тярёва, Виталина Костоусова,
Мария Нечаева, Дарья Артю-
хова, Юлия Попова и Ирина
Фёдорова.

В соревновании юношей при-
няли участие одиннадцать ко-
манд, Сладковские спортсме-
ны достойно выступили в во-
лейбольном турнире и в итоге
заняли седьмое место.

Олег САВЧЕНКОВ,
с.Сладково

дорогую, любимую маму и
бабушку Нину Дмитриевну
Леонову с юбилеем!
Мы любим тебя

и желаем одно,
Чтоб было тебе тепло

 и светло.
А если с тобою случится беда,
То рядом всегда

будут наши сердца!
Сын Андрей, внучка Дарья

дорогого, любимого Павла
Георгиевича Киселёва
с днём рождения!
Пусть солнца луч

растопит все невзгоды,
И хоть на миг забудутся дела,
Желаем мы

 безоблачной погоды,
Здоровья, счастья

и семейного тепла!
Пусть в этом мире,

большом и прекрасном,
Сбывается всё,

что достойно судьбе.
Пусть только радость,

 здоровье и счастье
В двери стучат,

улыбаясь тебе!
Родные

дорогую, любимую сестру,
тётю Нину Дмитриевну
Леонову с юбилеем!
Желаем счастья,

долгих лет,
Не знать ни горестей,

ни бед,
И в возраст мудрости вступая,
Дерзать усталости не зная.
Не просто 55 прожито,
Немало было в них и бед,
А сколько сердца ты вложила
В свои дела за столько лет!

Сёстры Татьяна,
 Светлана и их семьи

Среди родных тебе людей,
Здоровья крепкого надолго
Желаем мы в твой юбилей!

Подруги Таня,
Сауле, Лена

*   *   *

*   *   *

*   *   *

мясо (свинина) тушками. Обр.: т. 8 9220715792.

Пиломатериал, срубы. Дос-
тавка.  Обр.: т. 8 9048886660.
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